

# 大府 かわら版



# 子ども誰でも通園制度

## R7年度から 国が制度化

### 大府市内2園で先行実施 市条例を新たに制定へ



## 子育て支援に 必要な制度と

# 賛成 日本共産党

## 久永かずえ市議

### ◆第三者評価とは？

事業者の提供するサービスの質を、当事者（事業者・利用者）以外の公正・中立な第三者機関が、専門的かつ客観的な立場から評価する事業。各事業者が運営の問題点を把握し、サービスの質の向上に結び付ける、また、第三者評価を受けた結果が公表されることにより、結果として利用者の適切なサービスを選択するための情報になる。

児童福祉法にもとづく地域子ども・子育て支援事業として令和7年度に制度化される「子ども誰でも通園制度」。子どもが家庭と異なる経験や家族以外の方とのつながりを持つ機会になる、孤立感や不安を持つなどの保護者の負担を減らすことができる、国が進める制度です。子ども一人に対して5時間、ひと月に2回利用できる制度で、大府市の民間保育施設では、全国に先駆けて試行的に受け入れを始めており、

### 質疑

## 「第三者評価」について

◎久永市議：第三者評価はどのように行うのか？  
▼市の答弁：第三者評価機関で認定を受けている機関で、保育施設が評価機関に申請をし、施設で評価を進める、という仕組みになっている。  
◎久永市議：努力義務となつていますが、大府市は第三者評価にかかる金額に対して補助金も出している。保育施設が第三者評価を受けることで、園の姿勢も見え、保護者が安心して子どもを預けられると考える。大府市として積極的に推進していく考えは？  
▼市の答弁：第三者評価の受審については、私立保育施設向けの運営費補助金の中で補助のメニューを設けている。補助制度を使うかどうかは施設とのヒアリングで調整をしている。それに基づいて今後も進めていく。

来年度から全国で本格実施される予定です。保育士の体制確保の懸念は残りますが、核家族化が進み子育てする中で孤立しやすい現代において必要な制度として、日本共産党・久永かずえ市議も制度に関わる条例制定に賛成しました。今号では、3月議会の厚生文教委員会で「子ども誰でも通園制度」を進めていくための条例制定について行った議論の一部を報告します。

### 質疑

## 人員配置の基準は？

◎久永市議：通常保育に加えて「子ども誰でも通園制度」が開始される。災害時の対応について、担保できる体制は大府市としてどのように指導していくのか？  
▼市の答弁：施設全体で災害の訓練、また体制の整備をしていく。それについては施設長と協議をしていく。  
◎久永市議：通常保育と違い日替わりで子ども達に通ってくるため、より配慮が必要ではないか？  
▼市の答弁：口頭、常に来る在園時とは別だが、対応できるように調整していく。

### 質疑

## 人件費の補償は？

◎久永市議：子どもの病気等の理由でキャンセルになった場合の保育士の人件費は補償されるのか？  
▼市の答弁：当日キャンセルの方の分については、国も負担する仕組みになっている。

## お知らせ

### 議会の予定

- 5月臨時会  
…5月13日(日) 午前9時から
- …議会人事、補正予算の審議等を予定
- 6月定例会  
…6月2日(日)開会〜6月25日(水)まで

### 質疑

## 「一時預かり制度」 との関係は？

◎久永市議：保育施設は両方の制度を併用できるのか？  
▼市の答弁：併用が可能という制度体系になっている。  
◎久永市議：利用する保護者としても、両方の制度の利用が可能か？  
▼市の答弁：利用が可能である。

◆「一時的保育」とは、就労や疾病など保護者の立場からの必要性に基づいて実施する事業です。  
◆これに対し今回制度化される「子ども誰でも通園制度」とは、全ての子育て家庭の支援の強化を目的とした制度。子ども一人当たりの単価が国で定められ、単価に基づいて市から私立の施設に対して委託料を支払う。委託料額の約4分の3を補助金として国が負担する、という仕組みです。

相談はお気軽に  
声かけください



生活相談 日常生活の困りごとについてご相談ください。

予約制で  
弁護士が対応

## 法律相談

5月20日(水)午後6時～<sup>無料</sup>

お急ぎの方も、まずは久永議員へ

久永かずえ 090-1758-3521  
携帯電話